



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

La impunidad no es un arma cualquiera y tiene un nombre: FASCISMO

(De "El Liberal" de Madrid)

III Época - Año VII - Mahón, sábado 12 de Junio de 1937 - Núm. 325

¡AYUDAR A EUZKADI!

He aquí uno de los deberes inaplazables de toda retaguardia consciente

Los héroes del aire

Eduardo Hernández

Verdaderamente consternados, cogemos la pluma para dedicar un recuerdo a nuestro inolvidable camarada Eduardo Hernández Cardona, el malogrado amigo y consecuente antifascista, caído gloriosamente en aras de la causa del pueblo.

Golpe brutal ha constituido la noticia de su inesperada muerte, para quien como nosotros, hoy hace ocho días justos estrechábamos su mano, aquella mano franca y leal y oíamos de sus labios el comentario optimista, siempre optimista.

Nuestra conversación fué rápida, como rápida ha sido su muerte. Parece como si Hernández quisiera con su última visita, despedirse de sus familiares y amigos que le apreciaban de corazón, como se aprecia al hombre bueno y generoso, valiente y noble.

Eduardo Hernández, ingresó muy joven, siendo un niño casi, en el Arma de Aviación, en la que había hecho una brillante carrera, ostentando actualmente la graduación de capitán. En multitud de ocasiones, el aparato pilotado por su mano experta y segura, había surcado los aires volando sobre esta ciudad que le vio nacer, para traernos el aliento espiritual y la expresión de su juventud y optimismo jamás entibiado y de su fé inquebrantable en la victoria.

Desde el principio de la subversión fascista, Hernández trabajó incansablemente por la causa y la República tuvo en él a uno de sus más estorzados y fieles defensores.

Modesto en grado superlativo, Hernández era de los que rendían mucho, hablando poco. Amante de su tierra como el que más y dispuesto a cuantos sacrificios fuesen necesarios en bien de Menorca, habíase ofrecido innumerables veces para establecer servicio aéreo entre la Península y nuestra isla, sin pensar en el riesgo que ello significaba en tiempos de lucha despiadada como los presentes.

Nosotros, desde aquí, sabíamos de su vida intensa y agitada consagrada por completo a la causa, sin rehuir esfuerzos ni sacrificios y supiendo con su entusiasmo y arrojo, las deficiencias propias de los primeros momentos de guerra en que no contábamos con aparatos, ni con hombres. Hernández, prodigándose de manera increíble, fué intérprete de multitud de hazañas anónimas que la multitud misma de la guerra, veía el comentario diario.

Y sin embargo, conociendo su actividad aérea plagada de peligros, teníamos una confianza y una ciega fe en sus conocimientos y en su dominio del aire.

Más, el fascismo parece como si eligiera para sus víctimas a nuestros mejores hombres. Y Hernández ha caído en un accidente en el que nada vale la pericia de un hombre que en multitud de trances difíciles, supo salir airoso e indemne.

Ha caído en plena juventud, a los 30 años escasos, y después de quince de servicios inestimables a la patria.

Más cuantos hoy, transidos de dolor lloramos su muerte, nos queda el consuelo de saber que murió como mueren los héroes, los luchadores por la independencia de España.

Hernández Cardona es para nosotros el símbolo de esta juventud heroica, expresión de lo indomable de una raza que se alza orgullosa contra la tiranía opresora y ofrece a la patria todo lo que vale, incluso su existencia.

Con la desaparición de nuestro malogrado Eduardo, la República pierde uno de sus más estorzados defensores y Menorca uno de sus hijos que más han contribuido a liberar a su patria del fascismo criminal.

La torpeza de nuestra pluma, abrumada por la pérdida irreparable del entrañable amigo, no ha de conseguir plasmar el dolor que su desaparición nos causa.

Dejemos que llore el corazón, pero hagamos promesa de imitar al paisano ilustre que todo lo dió por defender la libertad del pueblo ultrajada.

El nombre de Eduardo Hernández Cardona será recordado en todo momento con emoción en esa su tierra que le estimaba y le admiraba sinceramente.

En la hora en que España, libre de asesinos y traidores, establece el balance de sus héroes, su nombre brillará en las páginas más gloriosas de la noble causa de los oprimidos.

Y su recuerdo, flotará eternamente en las regiones etéreas del espacio, marcándonos en todo momento una conducta, un estímulo, en ese espacio que él con sus alas, tantas veces había surcado dominándolo con su mano segura, con su confianza inalterable, con su juventud optimista...

Cédula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el señor don Florian Ruiz Cuevas, Juez de Primera Instancia de esta ciudad y su partido, en providencia de esta fecha, recaída a virtud de demanda de divorcio presentada por don Felipe Prieto Vacarises, mayor de edad, casado, sargento de Artillería y vecino de esta ciudad, contra su esposa doña Catalina Gomila Meliá, mayor de edad, casada, sin profesión especial y vecina de Villa-Carlos, actualmente ausente en ignorado paradero, se emplaza a la citada demandada, para que dentro del término de cinco días contados desde el siguiente al en que esta cédula aparezca publicada en los periódicos locales, comparezca y conteste la repetida demanda, cuyas copias simples de ella y documentos presentados, se encuentran a su disposición en la Secretaría del que suscribe, y proponga en su caso reconvenición, todo ello al amparo de lo dispuesto en los artículos 46 y siguientes de la Ley de Divorcio, 680 y siguientes de la Ley de Enjuiciamiento Civil y 3.º y 9.º del Decreto de 22 de Enero último; apercibiendo a dicha demandada que de no comparecer será declarada en rebeldía, dándose por contestada la demanda y seguirá el pleito su curso sin volver a ser citada y le pararán además los otros perjuicios a que haya lugar en derecho.

Y con el fin de que la presente cédula sea publicada en los diarios de esta localidad, conforme a lo dispuesto en el artículo 3.º del Decreto de 13 de Marzo último («Gaceta» del 14) expido y firmo la presente en Mahón a ocho de Junio de mil novecientos treinta y siete.

El Secretario Judicial, Juan F. Sosa.—V.º B.º: El Juez de Primera Instancia, Florian Ruiz Cuevas.

D. MIGUEL MASCARÓ MERCADAL, Delegado accidental del Gobierno de la República en Menorca.

HAGO SABER: Que siendo preciso proceder a la formación de una completa estadística de las palomas existentes en el territorio nacional, con objeto de que en todo momento los Servicios Colombófilos Militares puedan tener exacto conocimiento de las mismas y de los palomares en que se albergan y adoptar a la vez las medidas convenientes para evitar el espionaje que puede realizarse con dichas aves; y de conformidad con lo interesado por el Excmo Sr. Ministro de la Gobernación en radiograma de 7 del actual, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Todos los dueños de palomares de la Isla procederán a formular por escrito, declaraciones en las que consten los siguientes datos: lugar y emplazamiento del palomar de su propiedad, número de palomas en su poder el día 1.º de Junio actual y raza o clase de las mismas. Dichas declaraciones se presentarán ante los Consejos Municipales correspondientes a la vecindad de los interesados, a excepción de los individuos que habiten en el término municipal de Mahón, que las entregarán directamente a esta Delegación del Gobierno.

Artículo 2.º Las declaraciones a que se refiere el artículo anterior se presentarán necesariamente antes del día 15 de los corrientes, viniendo obligados los señores Presidentes de los Consejos Municipales de la Isla a elevarlas a esta dependiente antes

del día 17, con objeto de que por mi autoridad se cursen al Servicio Colombófilo Militar en Valencia, encargado de confeccionar la estadística.

Artículo 3.º Los que no dieren cumplimiento a cuanto se ordena en el presente Bando, incurrirán en las sanciones fijadas por la ley de 29 de Agosto de 1887 a los que desobedezcan las disposiciones de la autoridad gubernativa, advirtiéndose al propio tiempo que la falta de veracidad en las declaraciones que se formulen, será severamente castigada por el Servicio Colombófilo Militar, que realizará inmediatamente de confeccionada la estadística general, una inspección para comprobar sus datos.

Mahón 11 de Junio de 1937.—El Delegado del Gobierno accidental, M. Mascaró Mercadal.



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón

ACTOS EN AYUDA DE EUZKADI

MITIN EN ALAYOR

A las 9 de esta noche, de acuerdo esta Agrupación Socialista e Izquierda Republicana de Alayor, se celebrará un mitin antifascista y de ayuda a Euzkadi, en el que tomarán parte los compañeros Francisco Miranda, Miguel Mascaró, Oscar Comellas, Pedro Alberto y Antonio Gomila.

MITIN EN FORNELLS

Organizado por la Comisión de Propaganda y Cultura de esta Agrupación Socialista, se celebrará en la tarde de mañana domingo y en la plaza pública del pueblo de Fornells, un mitin en el que tomarán parte varios de nuestros afiliados.

Para asistir a dicho acto, solamente se ha podido contar con dos autobuses, en total cincuenta plazas, que han sido rápidamente cubiertas por compañeras y compañeros de esta Agrupación.

La hora de partida de esta ciudad para Fornells, será la de las siete de la mañana, desde la Casa del Pueblo.

Base Naval Secundaria de Balears CONCURSO

A las diez de la mañana del día 15 de los corrientes se celebrará en esta Base Naval concurso público para Obras a ejecutar en el Dique Flotante de esta Base con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta Comisaría en las horas hábiles de oficina.

Las proposiciones se admiten hasta la hora señalada para el concurso. El pago de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Caso de ser declarado desierto el presente concurso, se celebrará en segunda convocatoria el 17 de los corrientes.

Mahón 10 de Junio de 1937.—El Comisario Habilitado, Fernando Quintas. 15

TEATRO PRINCIPAL

HOY Sábado 12 de Junio 19:7
A las 6:30 de la tarde en punto
LA REAL GANA

y la parodia «menorquina» en dos actos y tres cuadros

En Tanoca d'es Mítjorn

DOMINGO 13 de Junio 1937
A las 6:30 de la tarde
GUINITOS

A las 9:30 de la noche
(Otro gran éxito)

INCISOS

El Pacto de los Cuatro

LOS Cuatro, se han puesto nuevamente de acuerdo ¿Cómo no? Era de esperar, aun después de ver como han estado a punto de tirarse los trastos a la cabeza, lo cual transcrito al lenguaje empalagoso de la diplomacia, es tanto como decir, llegar a la declaración de una nueva guerra europea.

Fué a raíz del incidente del acorazado «Deutschland» cuando a algunos les parecía que Inglaterra y Francia iban a erguirse ante la soberbia fascista y acabar de una vez con ese monigote de Hitler y ese lobo desdentado de Mussolini ¡Infantiles ilusiones! La política de las democracias ya no engaña a nadie.

Es la política del pasteleo y del chanchullo, patrocinada por Jhon Bull, al objeto de aniquilar a todos con tal de no salir perdiendo él.

A lo sumo, los caballeros ingleses hacen como que se enfadan y hasta se atreven a reñir muy comedidamente, a italianos y alemanes para terminar como marido y mujer después de la riña, tan amigos como antes y con más ganas de acariaciarse.

Ese Pacto de los Cuatro sobre una nueva fórmula de control, no nos sorprende, ni mucho menos.

¿Qué otra cosa podía salir de ese cuarteto, compuesto de dos fascistas y dos demócratísimos y liberalísimos señores representantes de otros tantos Estados? Los unos, explotadores del miedo colectivo que tiene Europa de verse liada en otra carnicería como 1914.

Los otros, pusilánimes y a merced del capitalismo que dirige la política bajo cuerda y a quien le

importa un bledo el que en España dos bandos se sacudan de lo lindo y lo que les interesa es que la manzanita dure mucho para sacar mejor provecho de entre las ruinas de un pueblo aniquilado.

Los Cuatro han pactado otra vez, han hecho las paces, elaborando nueva fórmula de control que permita la delimitación de zonas neutrales que, a no dudarlo, serán nuevos refugios para las fechorías fascistas.

Mientras tanto, el pueblo español asiste a esta indecente comedia del Comité de No Intervención, cuyo principal trabajo es no actuar en nada, o lo que es peor, actuar a costa de nuestras costillas.

Estamos esperando impacientes a que Prieto ultime eso del Ejército Popular en todos los frentes y dé la orden de ofensiva general con todas las de la ley.

Están verdes para los que esperan victorias conseguidas en las Cancillerías o en el Foreign Office y en todos los Foreigns habidos y por haber.

Al fascismo no se le somete si no es acogiéndole a base de «leña» y a las democracias no se las hace inclinar si no es cuando ven las cosas resacas.

Entretanto, en ese conglomerado de los Cuatro, mezcla de fascismo asesino y democracia inútil y miedosa, está haciendo falta a toda prisa un quinto. Un quinto como Rusia que, por lo menos, nos resultaría un quinto bastante veterano, el cual a batacazo limpio, terminara con esa genticería de fascistas descarados y asesinos y diplomáticos de cosmético y monóculo.

DIÓGENES

El mitin de ayer

Según estaba anunciado, ayer tarde en el Teatro Principal dieron comienzo los actos Pro Ayuda a Euzkadi, con un mitin organizado por la Comisión de Propaganda de la Agrupación Socialista.

Preside el compañero Jaime Alzola, quien después de unas breves palabras, cede ésta al camarada Oscar Comellas, el cual empieza diciendo que todos tenemos la ineludible obligación de ayudar a Euzkadi.

Hace la presentación del camarada Francisco Miranda, al que dice, con ocasión en Canarias. Añade que se trata de un ferviente luchador por la causa del pueblo.

Analiza el momento actual, y las posibilidades del pueblo español y los deberes de la retaguardia, trazando acertadas normas y exponiendo ideas que el numeroso público aplaude con entusiasmo.

A continuación hace uso de la palabra el camarada Francisco Miranda, quien dice que la impresión geográfica que tenía de Menorca, se ha trocado en una impresión inmejorable porque ha visto una clase obrera organizada y consciente de sus deberes.

Hace historia de los momentos de la sublevación en Las Palmas y en el Puerto de Luz, diciendo que el traidor Franco pudo triunfar por la cobardía del gobernador civil que traicionó a las masas. Dice que el aspecto de la retaguardia ha mejorado mucho en unos meses, cambiándose la anarquía que reinaba por

una conciencia de orden y disciplina, sin la cual, no es posible el triunfo.

Manifiesta su optimismo, su ferviente optimismo en la victoria, pero dice, que no hay que descansar un solo momento (para alcanzarla y todos debemos aprestarnos a hacer posible con nuestro esfuerzo el que la España Socialista futura sea pronto grande y potente.

Una prolongada salva de aplausos premia la brillante disertación del camarada Miranda, sintiendo no disponer de más espacio para comentarla como se merece.

Dirige la palabra al público a continuación el compañero Antonio Gomila, que con su acostumbrada facilidad de palabra, hace hincapié en los deberes de la retaguardia y dedica un párrafo al concepto de la unidad, diciendo que es hora de hablar menos y de trabajar más.

La unidad no debe ser un recurso fácil de propaganda, sino que debe demostrarse con las conductas. El camarada Gomila, fué aplaudidísimo.

La Banda Municipal, interpretó al empezar y al final, los himnos proletarios y recaudó más de doscientas pesetas, las cuales serán destinadas, como queda dicho, a los bravos luchadores de Euzkadi.

BAR SEVILLA

Se pone en conocimiento de la distinguida clientela y del público en general, que a partir de HOY sábado, día 12, este Bar reabrirá sus puertas después de haber introducido importantes reformas en el establecimiento y que la concurrencia que, ilustre como siempre, el local, podrá apreciar.

Información Nacional y Extranjera

Una emisión de la Consejería de Propaganda de la Generalidad dedicada a Mallorca y Menorca

Barcelona.—Entre la emisión que a las dos de la tarde da diariamente la Consejería de Propaganda de la Generalidad, por medio de las emisoras barcelonesas, en la tarde de ayer habló un compañero de los que editan el boletín «Mallorca Nova», dedicando dicha emisión a Mallorca y Menorca.

En la primera parte, trazó un bosquejo de la vida fascista en la isla vecina, sometida de hecho a Italia, recordando los nombres de los inolvidables luchadores Alejandro Jaume, Antonio Qués, Montserrat Parets, Bauzá, Porcel, Leal Crespo y tantos otros fusilados por las hordas facciosas.

Lueho habló de Menorca, diciendo que elementos llegados de esa isla, han dado noticias de cuanto ocurre.

Parece que unos individuos atacados de megalomanía—dice la emisora catalana—se han propuesto llevar a cabo una actuación incontrolada.

Esos individuos, no obstante, pertenecen a un partido gubernamental y hacen constantes protestas de sumisión a las disposiciones legales, actúan de manera incontrolada, siendo la causa de la desunión del proletariado menorquín.

Añade que espera que prontamente se impondrán los verdaderos antifascistas menorquines, logrando hacer respetar las disposiciones del Gobierno de la República.

Afortunado golpe de mano

Nuestras fuerzas han efectuado en el sector de Utande un afortunado golpe de mano, apoderándose de un tanque, varios morteros y haciendo 150 prisioneros.

Dos aparatos enemigos abatidos en tierras vascas

Bilbao.—Por informaciones oficiales, se sabe que nuestras fuerzas abrieron intensísimo fuego de fusil y ametralladora sobre un avión rebelde que realizaba servicio de reconocimiento por el sector de Amurrio, logrando derribarlo.

Otro avión faccioso que volaba sobre el sector de Gorbea, en las posiciones denominadas de Berretín, también fué abatido por el fuego de nuestras máquinas antiaéreas.

El avance por tierras leonesas

León.—Nuestras tropas siguen su seguro avance, habiéndose apoderado de las posiciones de Pico de Ley y Santa Flor, ocasionando numerosas bajas al enemigo.

Consejo de ministros

Valencia.—El Consejo de Ministros reunido hoy, duró desde las seis de la tarde hasta las once de la noche, despachándose muchos decretos y asuntos de trámite.

El ministro de Estado manifestó que había llamado a todos los representantes de España en el Extranjero que se reunirán en Valencia, para tener la impresión de cada uno de ellos respecto a los países en los que representan al Gobierno español. Dijo también a los informadores que el desarme en la retaguardia va haciéndose sin incidentes, siendo la situación de orden público en todo el territorio leal, enteramente satisfactoria.

El ministro de Defensa dijo que el Gobierno había concedido la Gran Laureada de Madrid al general Miaja.

Reunión del Gobierno de Euzkadi

Bilbao.—Hoy se celebró Consejo, presidido por el señor Aguirre, tratándose de la situación de los frentes que es de una relativa tranquilidad, habiendo cesado los facciosos en sus ataques, debido a las grandes pérdidas sufridas en su ofensiva sobre Bilbao.

La aviación facciosa, sigue atacando los pueblos de la retaguardia Plencia, Daldácano, Lemona y efectuando algún vuelo sobre Bilbao, pero sin poder atacarle por la aparición de nuestras alas rojas que la tienen a raya.

Una carta del general Miaja

Madrid.—El general Miaja dirigió la siguiente carta al compañero director de «Informaciones», diario de la noche del Partido Socialista, Francisco Torquemada:

«Mi estimado y querido amigo: Me dirijo a usted para agradecerle la iniciativa que tuvo su periódico al abrir una suscripción para que nuestro pueblo acudiese a cubrir los gastos que ocasionase la adquisición de las

insignias de la Gran Cruz Laureada que para mí se había pedido, y que me fué concedida por el Gobierno de la República, no por mi labor, ya que no se la merece, sino por la labor de los buenos hijos de España, los que primero en las puertas de Madrid y después en las trincheras, han sabido cumplir con su deber de españoles y ciudadanos, defendiendo Madrid, este pueblo mil veces heroico, porque sabían que al hacerlo, defendían a España y a la República.

También tiene gran parte en esta obra que se premia, la población civil de Madrid. A todos ellos doy las gracias por haber elegido mi humilde persona para glorificar la gesta heroica llevada a cabo por el pueblo madrileño.

Como la cooperación del pueblo ha sido magnífica y la suscripción ha ascendido a una cantidad superior a la que se podría emplear en una condecoración, he pensado reservarme de ella 500 pesetas y dedicar el resto, a partes iguales, al Socorro Rojo Internacional y la Cruz Roja Española para la adquisición de material ortopédico, brazos y piernas, para los heridos que luchan por la independencia y la justicia.

Haga extensivo mi agradecimiento al personal de esa Redacción y usted reciba con un afectuoso saludo de su buen amigo.—JOSE MIAJA.»

La ayuda de la República Argentina

Buenos Aires.—En toda la República Argentina siguen las pruebas de afecto y simpatía al pueblo español y los trabajos en su ayuda. La borran intensamente Comités y entidades. La recaudación de fondos no cesa, y los actos y festivales se repiten.

Durante el mes de Abril se recibieron en la Embajada de España de Buenos Aires cantidades que sumaban un total de 48.696 pesos, recaudadas para la Cruz Roja española y para los huérfanos y para ayuda al Gobierno de la República.

También se recibió en la Embajada un manifiesto de la Institución Neutral, Cultural y Recreativa «Hijos del Partido Judicial de Villalba», Lugo, adhiriéndose espiritual y materialmente, a la causa de España de la República.

La Sociedad Hijos del Ayuntamiento de Rojo ha entregado a la Agrupación Gallega de Ayuda al Frente Popular la suma de mil pesos, con destino a los niños huérfanos y víctimas de la guerra.

Labor de solidaridad en Filadelfia

Filadelfia.—Se celebró un mitin organizado por las asociaciones obreras en favor del Gobierno republicano de España.

El acto constituyó un señalado acontecimiento por la gran concurrencia de ciudadanos norteamericanos, quienes demostraron su solidaridad y entusiasmo por la lucha que mantiene el pueblo español contra el

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 11.—El parte de guerra facilitado por la Sección de Información a las diez de la noche dice así:

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedad importante que señalar en los diversos frentes de este sector. Únicamente en la parte del Puente de los Franceses, fuego de cañón y fusil. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento:

EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: Sin novedad en estos frentes.
Asturias: En Oviedo, intenso fuego de artillería. Nuestras baterías batieron muy eficazmente las posiciones rebeldes de Villar y Estación del Norte. En el Escamplero, nuestras fuerzas causaron al enemigo más de 200 bajas, capturando 10 prisioneros, 6 ametralladoras, 67 fusiles y cogieron más de 50 muertos abandonados sobre el campo por el enemigo.
Se presentaron varios soldados evadidos del campo rebelde.

EL PARTE DE AVIACION

En la jornada de ayer 7 trimotores bombardearon el aeródromo de Bolo en la provincia de Soria, con resultado satisfactorio.

La artillería antiaérea rebelde no tiró contra nuestros aparatos. Dos trimotores reconocieron el puerto de Melilla y otros dos el de Palma de Mallorca. En el primero, las antiaéreas abrieron nutrido fuego, contra nuestros aparatos que no fueron alcanzados.

En un servicio de reconocimiento, nuestros hidros descubrieron al «Cervera» y a dos motonaves facciosas, ametrallando a estas últimas, y lanzando sobre el crucero ocho bombas que no le alcanzaron.

Sin más novedad importante que señalar.

fascismo internacional, que invade a España.

Seguendo las normas establecidas en todos los actos que aquí se realizan de homenaje a España, se hizo una colecta, obteniéndose una elevada suma que fué entregada al Comité Norteamericano de Ayuda a España democrática.

Otros actos se han verificado asistiendo un gran gentío que aplaudió con entusiasmo a los oradores, siendo destinado el producto de las entradas y las colectas efectuadas, a engrosar las suscripciones de ayuda al heroico pueblo español.

Visita al Presidente de Letonia

Riga.—El ministro de Negocios Extranjeros de Suecia ha visitado al Presidente de la República.

Entre las dos personalidades se han cambiado frases de cordialidad, haciendo fervientes votos para que la paz de Europa no sea trancada en ningún momento.

Sesión del Comité Económico de la Liga de Naciones

Ginebra.—En la sesión de hoy del Comité Económico de la Liga de Naciones, asistieron los delegados de Inglaterra, Francia, Polonia, Estados Unidos, Holanda, Bélgica, Japón y Austria. El delegado de Holanda, Hinchfeld, expuso las cláusulas del llamado tratado económico de Oslo, firmado por Bélgica, Dinamarca, Finlandia, Luxemburgo, Noruega, Holanda y Suecia.

Dicho tratado destinado a ampliar nuestro tráfico de mercaderías, inaugurada la nueva fase de relación económica, pudiendo adherirse previo consentimiento de los firmantes, cualquiera otra nación. Dicho tratado es el primer intento de reducción de barreras aduaneras y resultaría aún más provechoso si participaran otras naciones.

Von Neurath en Sofía

Sofía.—El ministro del Exterior del Reich von Neurath cumplimentó esta tarde al Presidente del Consejo Kuesselmanoff durante la entrevista más de una hora. También ha sido recibido por el Rey.

En Italia, se comenta la muerte de Mola

Roma.—El periódico «Stampa», de Milán, según noticias procedentes de París, admite que la muerte del faccioso Mola no fué debida a accidente y sí a un atentado. Dice el diario italiano que la caída del aparato no pudo ocurrir a causa de la niebla. Quizá las causas hayan de buscarse en cierto mecanismo colocado por mano misteriosa en el fuselaje del avión.

Comentarios de «Izvestia»

Moscú.—El corresponsal de «Izvestia» en Bilbao remite a este diario una información de los frentes vascos, la cual es interesantísima.

Después de expresar el articulista que el bloqueo de Bilbao ha fracasado rotundamente, dice que las fuerzas leales han emprendido el camino de una recuperación total.

Con el arribo a las tierras vascas de varias escuadrillas de aviación leal, la impunidad de los facciosos en el aire, se ha terminado.

Relata algunos combates aéreos, en uno de los cuales, un solo caza leal logró abatir dos trimotores enemigos y termina diciendo que la valentía de nuestros aviadores no tiene precedentes.

El Senado belga aprueba la amnistía

Bruselas.—El Senado ha aprobado por 90 votos contra 64 y 5 abstenciones, el proyecto de ley de amnistía ya aprobado por la Cámara.

La sesión duró desde el jueves a las diez hasta hoy a las 4 de la tarde.

Negociaciones para llegar a un tratado comercial franco germano

París.—En los círculos políticos se habla respecto a negociaciones económicas que se llevan a efecto entre Alemania y Francia para llegar a la redacción del texto definitivo del nuevo tratado comercial entre ambos países, prosiguiendo los trabajos con suma energía en el Ministerio de Comercio de Francia. Aun que en dichos círculos se piensa que dichos trabajos terminarán a fines de este mes, no se puede señalar la fecha precisa de la firma oficial.

Vand Zeeland a Norteamérica

Bruselas.—Ha salido para París, acompañado de su señora, el jefe del Gobierno Mr. Vand Zeeland, el cual se dirige a Nueva York para cuyo puerto saldrá hoy sábado embarcando en Cherburgo.

El señor Vand Zeeland va invitado por una Universidad de la populosa ciudad neoyorquina, la cual le ha nombrado doctor Honoris Causa.

A pesar de que el viaje tiene un carácter completamente particular y no acompaña al Presidente del Gobierno belga ningún funcionario del Ministerio de Negocios Extranjeros, se sabe que será huésped de la Casa Blanca durante unos días y celebrará varias conferencias con el Presidente norteamericano, Mr. Roosevelt.

Reunión en el Foreign Office

Londres.—Esta tarde se han reunido en el Foreign Office con Mr. Eden los representantes de Francia, Alemania e Italia en el Comité de No Intervención.

Detención de agitadores y traidores a Rusia

Moscú.—La Agencia Tass comunica que el Comisario del Pueblo en los asuntos del Interior, ha ordenado la detención de Tkatchevski, la ktr, Uborevitch, Kork, Eideran, Feltman, Primakov y Pouina, acusados de infracción militar, perjurios al juramento, traidores a su patria, obrando al dictado de varias potencias extranjeras y en contra de los intereses de la U. R. S. S.

Serán juzgados a puerta cerrada hoy día 11, por un Tribunal Especial. La Ley del 1.º de Diciembre de 1934, en virtud de la cual se juzga hoy a dichos detenidos, contiene dos puntos, absuelve o condena a los acusados. Todos los encartados pertenecen al Partido Comunista desde mucho tiempo.

Rusia insatisfecha

Londres.—La U. R. S. S. no se siente satisfecha de la respuesta de

da a su representante por el vicepresidente del Comité de No Intervención.

El acuerdo «impuesto» no lo aceptó Moscú.

Se puede decir que existe expectación por conocer la posición exacta de la U. R. S. S.

Pelea entre marineros franceses e italianos

Tánger.—Anoche se desarrolló una riña entre marineros franceses e italianos. Unos marineros ingleses que pasaban por la proximidad del lugar del tumulto, se alinearon al lado de los franceses y la emprendieron a puñetazo limpio contra los italianos, que quedaron muy mal parados.

Algunos marineros alemanes presenciaron impasibles la reyerta.

El incidente no tuvo serias consecuencias.

El incidente de Ibiza con el «Deutschland»

París.—El enviado especial de «Paris Soir», en Valencia, da cuenta del bombardeo del «Deutschland», según ha sido informado por el capitán Arcega que iba al mando de los dos aviones gubernamentales cuando éstos arrojaron las bombas sobre el buque alemán.

Contestando a una pregunta del enviado especial sobre la nacionalidad de los aviadores y bombarderos, el capitán Arcega contestó:

«He aquí la lista de los hombres que iban conmigo, todos españoles, igual que yo. En mi avión, iba como observador, el capitán Félix Allende que pertenece a la Aviación Española desde el año 1923. Yo pertenezco al Ejército desde hace diez y nueve años. Iba también el sargento Ramón López en calidad de ametrallador.

En el otro aparato iba el teniente Armando García. En calidad de observador iba el teniente Jaime Serrán, perteneciente a la Marina, y que pasó a la Aviación en el año 1923, y como ametrallador iba el sargento Félix López.

Preguntado acerca del «objetivo de la expedición», el capitán Arcega contestó:

«La orden que recibí del teniente coronel Hidalgo de Cisneros, era de salir en reconocimiento sobre Ibiza y ayudar a cuatro de nuestros destroyers. Todavía tengo en mi cartera—dijo el capitán—las órdenes.» Y le enseñó las órdenes escritas a máquina al periodista.

«La orden—agregó el capitán Arcega—me llegó a las nueve y despegué a las cinco de la tarde. Nuestros aeroplanos, bimotores de bombardeo muy rápidos, volaban a cuatro mil pies, cuando al acercarnos a Ibiza vimos a un barco de guerra en la bahía, a unas doscientas yardas de la orilla. Nos dirigimos hacia él para reconocerle. Al acercarnos, el navio abrió fuego contra nosotros. Enseñé el camino, ordenando al observador que lanzase cuatro bombas. No pude ver dónde cayeron, pero el observador me telefonó el resultado.»

El capitán Arcega desmintió categóricamente que los dos aviones gubernamentales volasen muy bajo cerca del «Deutschland», y dijo:

«Elo es grotesco, pues con aeroplanos como los nuestros, tenemos que bombardear desde muy alto y en vuelo rápido.»

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 12 del actual, a las 17 horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1 y el domingo 13, a las 8 horas, los que figurarán en el Batallón número 3.

BALEAR CINEMA

DOMINGO día 13 a las 9 noche

Organizada por las Juventudes Libertarias, se dará una grandiosa función teatral poniéndose en escena la gran obra revolucionaria en tres actos,

LA JUSTICIA

Francisco Coll Riudavets

Falleció a las cinco de esta mañana a la edad de 66 años

E. P. D.

Su desconsolados: esposa doña Clementina Armengou Artigas; sus hijos Gabriel (ausente), Juana y Dolores (presentes); hermanos Agueda, Gabriel, Magdalena, Catalina (ausente) y Carmen; madre política doña Elvira Artigas (ausente); tía doña Dolores Coll; hermanos y hermanas políticos; sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida.

El entierro tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde.

Casa mortuoria: Calle S. JAIMI, 65.

Mahón 12 de Junio de 193

No se invita particularmente.